

ÉLECTIONS 2023

politique.union@sonapresse.com

Mouila : la campagne des législatives et des locales démarre mollement

Serge Alexis MOUSSADJI
Mouila/Gabon

L'OUVERTURE de la campagne relative aux législatives et locales était assez morne ce 16 août à Mouila. Rien n'indiquait que les habitants des deux arrondissements de la commune devaient soit voter d'anciens députés, soit en choisir de nouveaux.

Seules de rares voitures sur lesquelles étaient collées les affiches des candidats sillonnaient la ville, sans tambour ni trompette. Comme des âmes en peine. On était bien

loin des chaudes empoignades et des incessantes joutes verbales auxquelles les Molvillois étaient habitués dès les premières heures de campagne. Pour se rendre compte d'une certaine activité, il fallait avoir la chance de capter un téléphone arabe ou sillonner soi-même la ville. Pourtant, quand on se penche sur les candidatures validées par le Centre gabonais des élections, il se dessine de chaudes empoignades lors des deux élections.

Dans le cadre des législatives, dix candidatures ont été retenues au 1er arrondissement pour un nombre égal pour le

deuxième siège. Pour ce qui est de la première circonscription, les regards seront tournés vers Serge-Maurice Mabilia, député sortant et candidat du Rassemblement héritage et modernité (RHM). Ce dernier avait réussi, en 2019, lors des législatives partielles, à vaincre le député sortant du PDG, Léon N'Zouba. Qui n'avait pas réussi, comme ses prédécesseurs du même parti, à conserver ce siège pendant deux mandats consécutifs. Cette fois, Marcelle Ibinga sera le porte-étendard du Parti démocratique gabonais (PDG).

Dans le 2e arrondissement, alors que le député sortant Wilfried Mbadina n'a pas été reconduit par le PDG, c'est l'ancien ministre de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou, qui aura la lourde charge de garder ce siège dans l'escarcelle de son parti. Face à lui se dresse Antoine Moussadji du Parti social-démocrate (PSD), dont son père Pierre-Claver Maganga Moussavou est le président, ou encore Hyanice Bigouagou Diloussa Ivantsu, porte-étendard du RPM, et qui pourrait bien profiter de la récente vague de sympathie autour de ce parti. Ce 16 août, l'ancien ministre a



Photo: PVM

Le PDG Biendi Maganga Moussavou en campagne dans le 2e arrondissement de Mouila.

lancé sa campagne dans le 2e arrondissement en organisant, avec sa suppléante Léontine Mougala Mouele, plusieurs rencontres de proximité avec les populations du siège. "Un seul mot d'ordre : Tous derrière le candidat Ali Bongo Ondimba du Parti démocratique gabonais (PDG) aux présidentielles. Nous défendons sa vision de cohésion sociale et des territoires, sa vision d'un Gabon égalitaire et équitable pour tous", a-t-il écrit sur sa page Facebook à cette occasion.

Pour les locales, le CGE avait annoncé que 15 listes de candidature avaient été validées pour le 1er arrondissement

contre 10 pour le 2e. Mais tous les regards vont se diriger vers celle de Jean-Norbert Diramba qui est tête de liste PDG (1er siège). Tout commence sur les chapeaux de roues pour lui puisqu'il a subi, il y a quelques semaines, les attaques virulentes de la part de Pierre-Claver Maganga Moussavou. C'était sans doute une manière très politique de préparer le terrain pour Jeannette Massande et Jean-Louis Nzamba, tous deux tête de liste PSD dans les 2e et 1er arrondissements.

La célébration hier du 17-Août a renvoyé les hostilités à la fin d'après-midi. La tension devrait monter crescendo.

À Lebamba, les militants scandent le "PDG ne périra pas"



Photo: FN

Ouverture de campagne du PDG à Lebamba.

Belzahs Aymar MAMBELA
Lebamba/Gabon

L'ANCÉE le 11 août passé la campagne électorale pour la présidentielle 2023 a véritablement démarré le 15 août passé dans la commune de Lebamba (département de la Louetsi-Wano). C'est le Parti démocratique gabonais qui a ouvert le bal par une marche pacifique de la maison du parti à la tribune de la place des fêtes. Marche symbolisant leur soutien au candidat Ali Bongo Ondimba. Cette manifestation, qui a réuni l'ensemble des responsables des fédérations et des sections, s'est déroulée dans une ambiance rehaussée par la présence du général Flavien Nziengui Nzoundou, coordinateur général de la campagne présidentielle dans la lo-

calité, et de Léandre Bouloubou, candidat aux législatives sur le siège unique de la Louetsi-Wano. Deux allocutions ont été prononcées à cette occasion à la place des fêtes. Le coordinateur général de la campagne a invité l'assistance à voter massivement le distingué camarade pour un avenir prospère du département. Quant à Léandre Bouloubou, il a prôné une trajectoire commune. "L'unité doit être notre challenge pour qu'ensemble nous ayons la même vision : celle de la victoire cash ici à Lebamba, le soir du 26 août, à notre distingué camarade Ali Bongo Ondimba". Les militantes et militants du parti ainsi que leurs alliés, satisfaits du message, ont marqué leur engagement par des slogans forts : "le PDG ne périra pas à Lebamba".

Ndendé : Yves-Fernand Manfoumbi au pas de course

S. A. M.
Mouila/Gabon

YVES FERNAND Manfoumbi, ministre du Commerce et candidat aux élections législatives sur le siège unique du département de la Dola, dans la province de la Ngounié (sud du Gabon), s'active sur le terrain depuis plusieurs jours.

En raison du calendrier des élections générales, il a donné la priorité à la campagne présidentielle. Ainsi, après le grand meeting d'ouverture de la campagne électorale effectué le 13 août dernier par Ali Bongo Ondimba, le candidat à la députation Yves Fernand



Photo: PVM

De jour comme de nuit, Yves Fernand Manfoumbi sillonne Ndende.

Manfoumbi a visité un ensemble de villages du département de

la Dola, les 14 et 15 août passés. Une campagne au pas de course menée de jour comme de nuit. Ce n'est que le 16 août, date d'ouverture de la campagne des législatives et des locales, qu'il a animée, dans la commune de Ndendé, une quinzaine de causeries dans divers quartiers. Si la campagne présidentielle est sa première préoccupation, le député sortant n'oublie pas de sillonner le département pour quelques jours encore. Avant de boucler ses activités par la commune de Ndendé, le 25 août prochain. Il aura en face de lui d'autres candidatures. Dont celle de Symphorien-Cyr Moukaga (RHM) ou Aubin Kassa (CAC).